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На освоение новых земель 
Поволжья

Сталинград, 21 марта. 
(ТАСС). На постоянную рабо- 
ту в совхозы области выеха
ла группа юношей и девушек 
Сталинграда по комсомольским 
путевкам. Среди них —супру
ги Карины, сварщики завода 
нефтяного оборудования А. Ев- 
сеевичев, Г. Терновой и дру
гие.

Уже бодее двухсот молодых 
патриотов города-героя, вла
деющих профессиями тракто
ристов, комбайнеров, шоферов, 
изъявили желание поехать на 
освоение новых земель в За
волжье и Волго-Ахтубинскую 
пойму.

Рассмотрение писем, заявлений трудящихся 
— дело большой важности

Трудящиеся района часто 
обращаются с просьбами в 
учреждения, пишут письма в 
местные партийные, советские 
и профсоюзные органы, в рай
онные и вышестоящие орга
низации, в редакции районной 
и областных газет. Только в 
этом году редакция райгазе- 
ты получила 642 письма. В 
большинстве их сообщается о 
социалистическом соревнова
нии в честь XXII съезда КПСС, 
о передовых людях производ
ства, об улучшении быта тру
дящихся. Но поступают жа
лобы и на непорядки в дея
тельности того или иного 
предприятия, бюрократизм и 
волокиту, обращаются за по
мощью или советом по лич
ным делам.

За каждым письмом стоит 
живой человек, и он вправе 
рассчитывать на вниматель
ное, вдумчивое отношение к 
его предложению, совету, жа
лобе. Многие руководители ор
ганизаций и правлений кол
хозов серьезно относятся к 
проверке писем трудящихся и 
принимают действенные меры.

Так поступает председатель 
райпотребсоюза И. К. Коря
кин. Письма, направленные 
т. Корюкину, проверяются с 
выездом на место, а затем 
разбираются или на расширен
ном заседания правления сель
по или правления райпотреб- \ февраля дал ответ: 
союза, намечаются пути из-1 
жития указанных недостат
ков, виновники наказываются.

Своевременно и по-партий
ному реагируют на письма 
трудящихся т. Кузнецов, за
ведующий роно, т. Упадышев, 
заведующий отделом социаль
ного обеспечения, председате
ли колхозов т.т. Ульяновский,
Жданов, секретари парторга
низаций т.т. Лазарев, Сели
ванов.

Но, к сожалению, в прак
тике некоторых руководителей 
встречаются косность, форма
лизм, равнодушие, волокита в 
рассмотрении жалоб, хотя из
вестно всем, как нетерпимо 
Владимир Ильич Ленин отно
сился к I волоките, бюрокра
тизму. Он'требовал «научить
ся травить волокиту». «Пред
лагаю еще раз рассмотреть 
вопрос*—писал В. И. Ленин 
наркому юстиции,—и органи
зовать борьбу с волокитой де
ловито, по всем правилам во
енного искусства». И все-таки 
она допускается. Директор

учебно-опытного хозяйства 
т. Ридер в 1960 году не при
слал ответы на шесть писем, 
направленных ему только че
рез редакцию. В начале мар
та этого года т. Ридер было 
послано два письма, опубли
кованные в газете. Сроки ис
текли, т. Ридер ответил на них 
после напоминания.

Пренебрежительно относятся 
к разбору писем председатели 
колхозов «Красная звезда» и 
«Заветы Ильича» т.т. Рогов и 
Даниловский, начальники Таф- 
тинского и Матвеевского ле
сопунктов т. т. Ершов и Не
красов, секретарь парторгани: 
зации Михайловского лесо
пункта т. Порошин, председа
тель Медведевского сельского 
Совета т. Федотовский.

Эти товарищи, видимо, за
были, что письма не просто 
слова или бумажка, за ними 
надо видеть жизнь, факт, ко
торые требуют вмешательства, 
и человек, написавший пись
мо, ждет ответа на него.
- Есть и такие руководители, 

которые, чтобы не числиться 
з числе «должников» с отве
тами на сигналы трудящихся, 
посылают отписки. На замет
ку «Сбор металлолома — важ
ное государственное дело», 
опубликованную в газете от 
8 февраля, т. Филев, директор 
головного маслозавода, 14 

Для сда
чи подготовлено 800 кг ме
таллолома, который будет сдан 
до 20 февраля». Редакция по-1 
верила т. Филеву и в газете 
от 1 марта опубликовала его 
ответ под рубрикой «По ма
териалам газеты». А т. Фи
лев, послав отписку в редак
цию, успокоился и к сдаче 
[ металлолома  ̂ этом году все 
еще не приступал. Ответ толь
ко для ответа никому не ну
жен, т. Филев.

Бывают жалобы и необосно
ванные, но все равно дать на 
них прямой и правильный от
вет необходимо.

Рассмотрение писем, жалоб, 
заявлений трудящихся—дело 
большой политической важ
ности. Оно должно быть в 
центре внимания советских 
учреждений ,̂ и общественных 
организаций.

Достойно Доярки колхоза „Сигнал" взялись 
XXII съезд кпсс! выращивать сахарную свеклу

встретим

ТОВАРИЩИ ЖИВОТНОВОДЫ! Следуйте этому 
замечательному примеру!

Вырастим по двадцать соток сахарнов свеклы С
i . Мы внимательно изучили 
I материалы р н  варен о го Плв- 
jj н/ма ЦК КПСС. От начала 
5 до конца они проникнуты 
^ заботой о нас% сельских 
5 тружениках. В свою очередь 
$ Пленум призвал всех работ-  
|! ников сельского хозяйства 
^ трудиться так, чтобы в 
jj ближайшие годы создать 
5 изобилие продуктов пита-  
* ния, сырья для промышлен-  
J  ности.
5 Чтобы конкретными де- 
jj лами ответить на заботу 

мы
прифермском участке

ток сахарной свеклы, тем 
самым осенью получим до
полнительно хороший пита
тельный корм .

Земельный участок нам 
уже выделен. Раньше на 
нем выращивали картофель, 
поэтому он был хорошо 
унавожен, но мы постара
емся ешр лучше удобрить.

ПРИЗЫВАЕМ ВСЕХ ДОЯРОК 
РАЙОНА ПОСЛЕДОВАТЬ НА-

; ШЕМУ ПРИМЕРУ: Вырастать $  
каждой не меньше 2 0  соток ^ 
сахарной свеклы. Это явит- jj 
ся хорошим вкладом за до-  5 
стойкую встречу ХХП съез-, J 
да нашей партии.

Е. ФАТИЕВА, А. ЖДАНО
ВА, А. ЖДАНОВА, Е. ЖДА
НОВА, А. ПРОКОШЕВА, 
доярки боровской фермы 
колхоза лСигналъ.

м нашей партии, 
на

решили jj

каждой вырастить по 20 со- :j

ГIсегодня,—евазал Никита Сер
геевич Хрущев,—это завтраш
ний день всех тружеников 
сельского хозяйства.

Мы внимательно прочитали 
письмо передовиков сельского

Пусть лучшие достижения 
станут общим достоянием
По всей стране развернулось 

сотевнование за достойную 
встречу ХХП съезда партии, 
за полное использование име
ющихся резервов.

— Успехи передовых людей

фимова—над Ф. И. Юркиной.
Теперь в нашем обязатель

стве появился такой пункт: 
считать выполненными обяза
тельства передовиков, если и 
отстающие товарищи достиг
нут намеченных рубежей.

Мы установили ежедневный 
контроль за работой друг дру
га. Если потребуется, будем 
оказывать нужную помощь, 

хозяйства Серпуховского рай-(Теперь каждый из нас имеет 
она Московской области; - Они!вее основания  ̂ прямо сказать 
начали .соревнование за то, отстающему товарищу:—Если

Целиноград — 
столица Целинного края

АЛМА-АТА•> 20 марта. 
(ТАСС). Сегодня Указом Пре
зидиума Верховного Совета 
Казахской ССР город Акмо
линск — центр Целинного 
края— переименован в город 
Целиноград.

сравнению с 1959 годом увели
чился на 300 килограммов и со
ставил 3.112 килограммов.

Руководит колхозом имени 
Хрущева Гурген Михайлович Ав
далян. возглавивший хозяйство 
два года назад. Замечательный 
организатор, большой, энтузиаст 
своего дела, Г. М. Авдалян вни
мательно вникает во все детали 
производства, умело направляет 

на изыска-

чтооы лучшие результаты ста
ли общим достоявием, превра
тились в средние показатели 
фермы,;;бригады, колхоза, сов
хоза и района. Письмо взвол
новало нас.

У нас на ферме работает 
аять доярок. И результаты 
труда у всех разные, хотя 
условия и одинаковые. Л. А. 
Днойнишникова и Т. М. Тро
фимова от коров своих групп 
надаивают больше, чем в сред
нем по ферме.

Обсудив письмоГпередовиков 
Подмосковья, мы решили вы
сокие надои . Двойнишниковой 
и Трофимовой сделать достоя
нием всех доярок фермы. Для 
выполнения этой серьезной 
задачи и передачи опыта ра
боты Лидия Александровна 
Двойнишникова взяла шефст
во над дояркой 1 Г. Г. Осов- 
ской, Таисия Михайловна Тро-

ты ленишься, трудишься спус
тя рукава, ты позоришь того, 
кто пришел к тебе на помощь.

Успех не приходит сразу. 
Но ежедневная кропотливая 
работа, серьезное отношение 
к делу дадут свои результа
ты. Хорошо и радостно рабо-; 
тается, когда тебе помогает 
товарищ.

Мы уверены, что такое со
ревнование поможет нам устра- 
нить*кмеющиеся недостатки и 
достичь намеченных рубежей.

Мы надеемся, что в сорев
нование по оказанию помощи 
отстающим включатся все пе
редовые животноводы. Пусть 
лучшие достижения станут 
общим достоянием.

Л. Двойнишникова,
Т. Трофимова. Г. Осовская,

Ф. Юркина, А. Осовская, 
доярка варницкой фермы 

учебно-опытного хозяйства.

Армянская ССР. Первый сек
ретарь ЦК! Компартии Армении 
Я. Н. Заробян в своем докладе энергию колхозников 
на январском Пленуме ЦК КПСС ние новых резервов, 
дал высокую оценку трудовым Настойчиво работает предсе- 
успехам колхоза имени Хрущева датель сельхозартели над повы- 
Калининского района. Сельхоз- шением своих знаний. Г. М. Ав- 
артель одной из первых в рес- далян—студент-заочник IV  кур- 
публике выполнила взятые со- са экономического факультета 
циалистические обязательства, Ереванского государственного 
увеличив за прошедшие два года университета. 
продажу мяса государству в че- На снимке: Г. Авдалян (слева) 
тыре раза с одновременным у ее- беседует с заведующим молочно- 
личением поголовья обществен- товарной фермой колхоза Н. Жа- 
ного скота. В  1960 году получе- биным, 
но свыше 1.000 тонн молока. Фото Г. Багдасаряна.
Удой молока на одну корову по Фотохроника ТАСС.

Соревнование нолхозов, совхоза 
и учебно-опытного хозяйства

по продаже сельхозпродуктов государству с 1 января 
по 20 марта 1961 года 

(первая графа—продано молока, вторая—продано мяса 
в процентах к плану первого квартала*) V

Совхоз Имени Ленина 101 102
« Погореловский» 163 76 Учебно-опытное
«Сигнал» 144 165 - хозяйство 101 87
Имени Сталина 138 15 «Родина» 84 98
«1-е Мая* 127 58 «Путь к коммунизму» 81 —
«Россия» 109 81 «Красное знамя» 74 за
«Заветы Ильича» 106 21 Имени Калинина 53 61
«Большевик» 103 *22 «Память Ленина» 32 74
«Красная звезда» 103 19 Всего по району 104,6 64
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В партийных 
организациях района

В отй^т на решения 
Пленума ЦК КПСС
Коммунисты льнозавода на 

открытом собрании обсудили 
решения январского Ллезума 
ЦК КПСС и задачи парторга
низации. С докладом высту
пил директор завода Б. К. 
Лебедев.

Рабочие н служащие заво
да одобрили решения Плену-J 
ма и практически решили 
подготовить через курсовые 
мероприятия сорок пять чело
век колхозных сортировщиков 
льна, вспахать в колхозе 
имени Калинина тридцать 
гектаров земли, засилосовать 
сто тонн кормов, вырастить и 
убрать лен с площади трех 
гектаров.

Собрание 
партийной группы
Состоялось собрание пар- 

тибной группы Матвеевского 
сельсовета. Доклад о состоя
нии массово-политической ра
боты сделала партгрупорг 
М. В. Кулакова. Б обсужде
ния доклада приняли участие 
коммунист П. А. Абросимов, 
бригадир В. К. Федотовский,.] 
директор школы В. П. Россо-1 
ва, председатель сельской 
группы членов Общества по 
распространению политических 
и научных знаний Н. М. 
Кузьминский и другие.

Определены мероприятия по 
улучшению’ политической ра
боты с массами.

Р а б о чи е  
приняты в партию
Партийная организация де

ревообрабатывающего завода: 
недавно приняла кандидата- | 
ми в члены КПСС молодых 
рабочих мебельного цеха I 
А. А. Зеленцова, Н. Н. Коло
сова и С. М. Карелина.

Бюро райкома партии 
утвердило решение партийно
го собрания о принятии мо
лодых рабочих кандидатами 
в иены КПСС.

Отчет секретаря
КО М С О М О Л ЬС К О Й *

организации 
на партийном 

собрании  
Коммунисты Тотемскойсель-

й Д Я ш ш ш

*  $
скохозяйственной школы на 
партийном еобраази обсудили 
вопрос о работе комсомольской 
организации.

Секретарь комсомольской 
организации тов. Королева и 
выступившие в прениях т.т. 
Емельянов, Воеводина, Маса- 
лова и другие отметили не
достатки в комсомольской ра
боте и указали меры по улуч
шению воспитания и учебы 
молодежи.

Виновники 
наказаны  

В районной конторе «За- 
готскототкорм» прошло откры
тое партийное собрание. Об
суждался вопрос о фактах 
злоупотребления некоторыми 
должностными лицами конто
ра. щ е ш н рУправляющий конторой А. Н. 
Ключинский и старший бух
галтер И. А. Воропанов за 
слабый контроль за работой 
подчиненных лиц и наруше
ние советской законности 
строго наказаны по партийной 
линии.

В выполнении месячного плана 
равняться на лесопункт 

„Крутая Осы пь"!
ВЫПОЛНЕНИЕ

лесозаготовительными 
предприятиями 
месячного плана 

вывозки леса 
на 20 марта 1961 г,

(в процентах к плану)
Лесопункты 

Тотемского леспромхоза:

п о г о р о д у  и  р а й о н у

w Крутая Осыпь» 65,4
Матвеевский 63,1
Чуриловский 62,8
Толшменский 56,9
Камчугский 56,3
Михайловский 55,6
Пятовский 55,4
Тафтинский 52,8
По леспромхозу 59,3

Лесопункты
деревообрабатывающего

завода:
У.-Печенгский 39
Тотемский

в том числе:
участок Ковда 47,1

Карповицы 26,0
У.-Толшменский 35,0
По заводу 36,2

Книги издательства Академии 
наук СССР

Миклухо-Маклай Н. Н. «На 
берегу Маклая».

Незнакомые места, губи
тельный климат, недостаток 
самых необходимых продук
тов, люди, говорящие на не
известном языке, с непонят
ными обычаями, возможно— 
людоеды, и главное—абсо
лютное одиночество, отсутст
вие всякой связи с Родиной, 
с домом.

В таких условиях был со
вершен величайший научный 
подвиг прошлого века. И со
вершил его русский путе
шественник Н. Н. Миклухо- 
Маклай. Четыре года провел 
он ва Новой Гвинее среди 
племен, стоявших на низшей 
ступени варварства, племен, 
которые многие буржуазные 
исследователи не считали за 
людей. И главный вывод, 
сделанный ученым, состоял в 
том, что папуасы Новой Гви

неи—ооыкновенные люди, что 
они, как и все люди, имеют 
право на человеческое к ним 
отношение. >

Обо всем этом рассказано 
в дневниках ученого. В этом 
замечательном документе ав
тор с обстоятельностью и 
скромностью подлинного уче
ного описывает свое пребыва
ние на Новой Гвинее и те 
невероятные трудности, кото
рые ему приходилось преодо
левать там.

Дневники Н. Н. Миклухо- 
Маклая с интересом прочтут 
самые широкие круги совет
ских читателей.

В книге 25 авторских ли
стов. Цена—1 р. 40 к.

Для получения книги поч
той заказы направлять по 
адресу: Москва, Центр, Б. Чер
касский переулок, 2/10. От
дел «Книга-почтой» конто, 
ры «Академкнига».

И-
Объектив фотоаппарата запечатлел на празднике «Прово

ды русской зимы», который проводился в Тотьме 19 марта, ка
тание на тройке. Фото Я. Кучеренко.

Диплом и премия
В прошлом году в области проходил конкурс на зва

ние нлуба, библиотеки, Дома культуры отличной работы.
По итогам конкурса Тотемский Дом культуры занял 

второе место.' Ему вручен диплом за звание Дома куль
туры отличной работы и присуждена вторая премия—  
магнитофон * МАК-8.', стоимостью 3200 рублей в промнем 
исчислении.

А. ВОРОПАНОВ.

Вечеру посвященный учителю
Восемнадцатого 

марта в детско м 
доме ЛеЗ проведен 
вечер, посвящен
ный • учителю. На 
нем присутствова
ли учителя сред
ней школы № 2, 
воспитатели детдо
ма.

Вечер открыла

учителя М. Ф. Смо
лина и А. Д. Люд- 
скова. Они призва
ли детей упорно 
овладевать знания
ми, трудовыми на
выками, хорошо 
вести себя, успеш
но закончить учеб
ный год.

Воспитанники
Маня Васильева, вручили учителям
Воспитанники Лю
ся Кудряшова, Са
ша Нестеров, Неля 
Уланова, Клава 
Сокулина благода
рили учителей и 
воспитателей за

в подарок различ
ные изделия, из
готовленные в ма
стерских.

На вечере была 
представлена вы
ставка работ вое*

их упорный труд и | питанников. В чис-
пожелали им здо
ровья и плодотвор
ной работы в даль
нейшем.

С ответными сло
вами выступили

ле их таоуреты, 
тумбочки, платья, 
вышивки, рамки, 
изделия выпилива
ния и выжигания. 
Как много труда

оыло вложено в 
эти работы! Мо
лодцы, ребята!

Показали воспи
танники и свое ху
дожественное твор
чество. Выступили 
с хором, пляской, 
танцами, деклама
цией, исполнили на 
сцене пьесу <С 
тобой товарищи!» 
Под звуки баяна и 
радиолы танцевали 
с учителями и 
воспитателями.

Вечер прошел ве
село и организо
ванно. Встреча учи
телей с воспитан
никами была "теп
лой, задушевной.

Ф. Слободин, 
гель средне 
школы №  2.

Читатель продолжает разговор о благоустройстве города

/Мои пр е д ложе н ия

Закрытие зимнего 
спортивного сезона

Статья В. М. Жукова, по
мещенная в газете «Ленин
ское знамя» от 15 марта с.г. 
по вопросам благоустройства

бережной. Тут действительно 
было самое красивое и люби
мое место тотьмичей, прохо
дили народные гулянья, по

города, заслуживает внима- всему берегу были аллейки.
ния всей общественности и 
городского Совета депутатов 
трудящихся.

Мои предложения таковы 
Церковь, где в настоящее вре
мя находится винзавод, не
плохо было бы, по мере воз
можности, привести в соответ
ствующий вид, покрасить и 
оставить как памятник архи
тектуры. Другие церкви пере
оборудовать, как сделан ки
нотеатр.

Совершенно

Где сейчас отдел милиции, 
это здание занимало казна
чейство, вход был с улицы 
Володарского. Тут же распо
лагалась и тюрьма, но она 
совсем не выделялась, со

ные надстройки надо убрать 
и привести в культурный вид 
участок Набережной и улицы 
Володарского.

И еще. У нас в Тотьме 
есть улица, названная в па
мять великого основателя со
циалистического государства 
В. И. Ленина* Казалось бы, 
на благоустройство этой ули
цы необходимо обратить вви

справедливо
автор статьи отмечает о на-1 окраину города, то указан-'

стороны Дмитриевского ручья мание в первую очередь. Но 
вся площадь была свободна. | она до сих пор находится в 
Теперь этот квартал приве- запущенном, непроезжем со- 
ден в неприятный вид, кру- стоянии в весенний и осен- 
гом поставлены высочайшие ний периоды. Следует эту 
заборы, проволочные заграж-1 улицу сделать такой, чтобы 
дения. Уж если нет возмож-1 она соответствовала названию, 
ности перенести тюрьму на! ф носырев,

пенсионер.

В прошедшее вое-1 ровой дистанции 
кресенье, 19 мар- среди юношей пер- 
та, состоялись со- выми были Федо- 
ревнования в честь товский и Левинов, 
закрытия зимнего
сезона, в них уча
ствовало восемь 
коллективов. На 
10 - километровой 
дистанции первое 
место занял уча
щийся лесного тех
никума Александр 
Кузин. Вторым фи
нишировал пред
ставитель леспром
хоза Дружининский 
В. В., третьим— 
Некрасов * И. И. 
(училище механи
зации сельского 
хозяйства).

На пятикиломет-

Кладовщикова Т. в 
Голубцова (средняя 
школа 36 1).

В командном
учащиеся лестехни- первенстве первое
кума. Третье место место заняла
занял Гаврильчен- команда средней
ко Н. из средней школы Ле 1—1841
школы Ле 1. Среди очко, второе-
женщин на пяти- команда лесотехни-
километровой ди- ческого техникума 
станции первой | —1835 очков,
пришла Н. Филип- третье — средняя
пова (лестехникум), школа Щ 2—12S0
второе место за- очков. Дальше идут
воевала Козлова 
из школы счетово
дов, третье—Сума
рокова (средняя 
школа 2).

Среди девочек 
на три километра 
победу одержали

школа-интернат и 
промы ш л е н н ы е 
предприятия горо
да.

А. Викуловсыий, 
главный 

секретарь 
соревновании.



Решения январского Пленума ЦК КПСС—в жизнь!

ЗА 150 ЦЕНТНЕРОВ КАРТОФЕЛЯ С ГЕКТАРА
[С т р а н и ц а — j 

ПЛАКАТ

Картофель в народе называют вторым хле- 
-бои. Это и на самом деле прекрасный продукт. 
Картофель с успехом идет в пишу людям и на 
корм скоту! Животные охотно поедают его как 
в чистом виде, а также в смеси с другими 
кормами, и засилосованный с гуменными отхо
дами.

При любовном отношении к делу картофель 
дает высокий урожай. В I960 году наша пятая 
бригада колхоза имени Ленина выращивала его 
на 12 гектарах. В среднем с каждого из них 
собрано по 143 центнера клубней.

Только по эяби
Наши климатические условна позволяют 

ежегодно получать высокие, устойчивые уро
жаи картофеля. Ыо для этого необходимо сис
тематически бороться за повышение плодоро
дия почвы, вводить травопольные севообороты.

Посадку картофеля мы производим только 
по зяби. Осенью почва вспахивается трактор
ный плугом на полную глубину пахотного 
слоя. Ранней весной зябь боронуем, потом пе
репахиваем ее, а после этого еще раз боро
нуем.

На удобрение идет исключительно конский 
навоз. На каждый гектар вносим его по 35— 
40 тонн. Вывозим удобрения зимой и склады
ваем в большие штабеля. Как наступает вре
мя посадки картофеля, навоз развозим по полю. 
Садим картофель под конный плуг вручную.

Посевы требуют ухода
В некоторых колхозах посадку картофеля 

производят в хорошо удобренную почву, а уро
жай собирают низкий. В чем же дело ? А лар
чик, оказывается, открывается очень просто— 
в этих хозяйствах не придают должного значе
ния уходу за посевами, забывают, что карто
фель требует хорошего внимания и заботы.

Мы поступаем по-иному. Как только на 
посевах появились первые сорняки, картофель
ное поле сразу же боронуем. Через несколько 
дней бороньбу повторяем. Мы на своем опыте 
убедились, что запоздаешь с этой работой— 
дашь волю сорнякам. Если требуется, то обя
зательно организуем прополку. В прошлом го
ду, например, прополку вели на полутора 
гектарах.

Поле зазеленело, обозначились рядки. На
стало время междурядной обработки. И здесь 
требуется своевременность проведения работ. 
Яервое окучивание конвым окучником произво
дится при высоте растевий около 15 сантимет
ров, а второе—примерно через неделю, когда 
растения достигнут 25—30 сантиметров.

Пока вручную

Л. МИ ТРУШИН, 
бригадир пятой бригады 
колхоза имени Левина

Вдоль площадки, на ее середине, прорывается 
канавка для вентиляции бурта. Размер канавки 
—на штык лопаты в глубину и ширину.

На дно бурта через каждые 40 сантимет
ров укладываются колья, а паверх канавки— 
три—четыре жерди. На них расстилается со
лома, слой которой должен быть примерно 10 
сантиметров. Но длине площадки в трех ме
стах вбивается по три кола с таким расчетом, 
чтобы после заделки бурта ковцы их выходи
ли наружу. Колья эти обматываются соломой. 
Получаются своего рода вытяжные трубы.

Место для бурта подготовлено. Теперь ко
нусообразно насыпается картофель. Высота 
бурта 1,5 метра. Картофель закрывается на 
20 савтиметров соломой. После этого начи
нается укладка земли. Очень важно умело 
выполнить эту работу.

Чтобы не развалить бурт, необходимо обкла
дывать его землей, начиная снизу. Если же 
бросать землю сверху, то можно рассыпать 
картофель и конуса не получится. Толщина 
земли небольшая, около 30 сантиметров. Ка
навку в конце бурта закрывать вельзя, долж
на быть нижняя вентиляция.

Осенью мы заложили три бурта: один 17 
тонн, второй—15 и третий—И  тонн. Карто
фель сохранился хорошо.

Силосование картофеля
Очень ценным кормом является картофель

ный силос. В этом мы также убедились на сво
ем опыте. Из урожая прошлого года было за
силосовано 17 тонн картофеля.

Для этого мы использовали конусообраз-

Уборка урожая—трудоемкое дело. Но из- 
за недостатка машин приходится вести ее 
вручную. Боровки распахиваем конным плугом, 
а следом идут колхозники и убирают клубни.

Благодаря честному отношению членов 
брвгады, уборка картофеля проходят быстро. 
Особо за большое трудолюбие следует отме
тить Е. Н. Неаеиву, Ф. А. Светинскуи, А. И. 
Кокореву, Л. С. Власову, А. П. Кокореву, 
А. В. Федотовскую, А. С. Кокореву, П. Г. 
Дравицыну, которые не только на уборке кар
тофеля, а и на всех работах показывают об
разцы высокопроизводительного труда, свои 
силы отдают на общее дело, на подъем эко
номики артельного хозяйства.

Навеиное буртование
Итак, урожай получен, картофель выкопан. 

Теперь стоит следующая важная задача— 
сохранить клубни. Мы картофель закладываем 
в ваземвые бурты. Такой способ хранения его 
надежен и прост. Кроме того, не требуется 
затрат на строительство специальных храни
лищ.

Прямо на поле очищается площадка 4 мет
ра шириной и 5—6—7 метров в дливу, можно 
и больше, в зависимости от количества карто
феля, который вамечено заложить на хране- 
вие. На всей этой площадке делается углуб- 
левие на',штык лопаты‘(25—30 сантиметров).

Украинская ССР. Радомышльский район Жито
мирской области известен тем, что здесь живут 
и работают мастера высоких урожаев картофеля. 
В их числе Мария Петровна Малая, звеньевая 
колхоза имени Кирова. В I960 году ее звено по
лучило в среднем по 485 центнеров картофеля 
с гектара, а в этом году обязалось довести уро
жай до 500 центнеров. Кроме того, звено будет 
выращивать кукурузу. Колхозницы звена решили 
вырастить не менее 70 центнеров зерна кукуру
зы с гектара.

На снимке: М. П. Малая делится опытом ра
боты с приехавшими в колхоз имени Кирова тру
жениками сельхозартели «Правда» Львовской 
области. Слева направо: звеньевая О. М. Хиль, 
М. П. Малая, звеньевая С. Н. Рочняк н агроном 
М. О. Петлеваиая.

Фото П. Бойко. Фотохроника ТАСС.

вую, облицованную досками, силосную яму. 
Внизу яма диаметром три метра, а вверху— 
четыре метра.

Картофель предварительно мыли водой. Пы
тались пропустить его через силосорезку, но 
весь сок стал стекать вниз, а поэтому отста
вили это дело. Силосовали картофель с гумен
ными отходами. Делали так: насыпали 20—25 
сантиметров картофеля, а потом 7— 10 савти
метров кугливы или других гуменных отходов.

Наши недостатки
Большим нашим недостатком является то, 

что/возделывание картофеля не механизирова-

во, а ведется дедовским способом, вручную. 
На это приходится затрачивать много челове
ческого труда и, естественно, что себестои
мость центнера клубней остается пока высо
кой.

Иметь несколько сортов картофеля выгод
но. Это дает возможность раньше пачинать 
уборку урожая и, кроме того, возделывать 
наиболее урожайные сорта. У нас было три 
сорта картофеля. Нрекрасвый урожай давал 
сорт «берлихинген*, а вот теперь в чистом 
виде его нет. Все сорта перемешали.

Яровизации повышает урожайность карто
феля. В 1954 году мы посадили яровизиро- 
ванвые клубни. С того участка урожай был 
собран по 260 центнеров с гектара. Надо яро
визировать картофель, а мы прекратили это 
дело.

Не создается у нас звеньев по возделыва
нию картофеля, что порождает обезличку, вся 
ответственность ложится лишь на одного бри
гадира. /

Решения партии обязывают
Январский Пленум ЦК КПСС поставил пе

ред нами, тружениками деревни, большие и 
важные задачи по увеличению производства 
и продажи государству продуктов сельского 
хозяйства. Члены нашей бригады решения пар
тии восприняли, как боевую программу дей
ствий, и приняли на себя повышенные социа
листические обязательства.

Придавая серьезное внимание возделыванию 
картофеля, мы решили в третьем году семи
летии увеличить площадь под этой культурой 
до 17 гектаров и собрать с каждого из них 
по 150 центнеров клубней, или получить по 
4800— 5000 кормовых единиц.

Участки определены, семена имеются. Сей
час полным ходом идет вывозка навоза. Вне
сем его по 35—40 тонн на гектар.

С хорошей инициативой выступил молодой 
механизатор сельхозартели «Сигнал» Борис 
Антуфьев, решивший механизировать возделы
вание картофеля на 10 гектарах. Этому при
меру должвы последовать и механизаторы на
шего колхоза. Пленум ЦК КПСС призвал все
мерно ускорить комплексную механизацию всех 
отраслей сельского хозяйства. Настало время 
и у нас механизировать возделывание карто
феля.

Серьезного нвимания заслуживает яровиза
ция. Несмотря на недостаток помещений для 
этого, мы все же в этом году часть картофе
ля прояровизируем.

Хранить картофель намерены и впредь в 
буртах, а часть его силосовать. В этом году 
заложим на силос. 25—30 тонн клубвей.

Я здесь рассказал о возделывании и хра
нении картофеля. Мы ведем борьбу за повы
шение урожайности и других культур. Зерно
вых, например, в минувшей году по сравне
нию с 1959 годом собрали на 60 процентов 
с каждого гектара больше. Нынче намерены 
получить по 9,5 центнера с гектара.

Высокий урожай дает клевер. Сева его 
нынче было застоговано по 50—60 центнерон 
с гектара, а урожай семян многолетних трав 
составил 1,5 центнера с гектара. По плану 
нам предстоит подсеять 48 гектаров клевера, 
а подсеем 55—60. 48 гектаров пойдет по ози
мым, а остальные—по яровым.

Мы переходим на шестипольные травополь
ные севообороты. В этом году весь крупный 
рогатый скот переведем ва беспривязное со
держание, а с получением электродоильной 
установки—введем механическую дойку корон.

Члены нашей бригады полны решимости 
с честью выполнить решения январского Пле-‘ 
нума ЦК КПСС и достойно встретить XXII 
съезд Коммунистической партии Советского 
Союза.

ЛЕНИИСНОЕ ЗНАМЯ» 
24 марта 1981 года.



Октябрят называют ,,вну- Р я Г Т Р Т  ПАРТАМ ИЯН чатами Ильича'• потому, что Г  U V I V I  д и с ш п п а п
когда они подрастут, то бу- у  л  м о и  о
дут продолжать дело Владимира Ильича, дело Ком- L  [VIС П а  
мунистической партии.

Октябрята—это будущие пионеры, поэтому перед каждой дру
жиной стоит ответственное дело—работа с октябрятами. Н. К. Круп
ская говорила: ,,Пионерам надо взять младших ребят дошкольни
ков, ребят младших классов—под свою пионерскую заботу".

Правильно руководит октябрятами совет дружины имени Павли
ка Морозова (средняя школа Ns 1, старшая вожатая Цикина В. Н.) 
Совет доверил руководить октябрятскими группами лучшим пионе- 
рам-старшеклассникам. Это очень важное и почетное поручение. 
Вожатые групп и ,«звездочек41 интересно организуют мероприятия, 
много разучили игр, плясок, песен. Проводят конкурсы на лучшие 
рисунки, изделия из пластилина. Ребята приобрели простые трудо
вые навыки. Каждый октябренок хорошо выполняет поручение цве
товода, санитара, хозяйственника, помощника библиотекаря. Гото
вят октябрят к вступлению во Всесоюзную пионерскую организа
цию имени Ленина.

Вожатые ,,звездочек" умеют придумать новое, интересное, 
поэтому октябрятам всегда весело, они любят трудиться и хорошо 
учиться.

На школьном стенде ,,Лучшие учащиеся школы*1 помещены 
фотографии октябрят-отличников Эли Архиповой, Люды Маничевой, 
Гени Осовского, Тамары Ворошиловой, Оли Осининой, Юры Яку- 
ничева, Жени Талашовой, Риты Цветковой, Люды Черепановой.

Октябрята решают большие дружинные дела. Объявили сбор 
золы, они тут как тут. Отличились октябрята 3 класса ,,а". Они 
собрали 2200 кг золы. Собирали все до одного. А Юра Якуничев 
заготовил 216 килограммов.

Октябрята своим посильным трудом помогают пионерам. Достой
ная смена вырастет из таких октябрят.

Ниже печатаются письма вожатых ..звездочек", в которых они 
рассказывают о делах октябрят средней школы- № 1. На верхнем 
снимке ,,внучата Ильича 4 этой школы. В. Осовская.

методист Дома пионеров.

Октябрята—будущие пионеры
Самая заветная 

мечта октябрят— 
стать ювыми пио
нерами. Вожатые 
« з в е зд о че к»  у 
третьекласс н и ко в  
Зоя Булатова и Та
ня Наволочная го
товят вх к этому.

Оип провели бесе
ды «Юные пионе
ры », «Хотим знать 
о Павлике Морозо
ве», знакомили ок
тябрят с законами 
юных ленивцев.Про
вели экскурсию в 
пионерскую комна

ту, где рассказали 
октябрятам о пио
нерской символи
ке н атрибутах. 

Лена Армеева, 
Вера Савкова,

ученицы 7 клас
са «а».

Холодно зимой, много снега. И  птичкам, ко
торые у  нас зимуют, трудно доставать корм. Что- 
бы они не голоОали, многие октябрята повесили 
кормушки у  себя в садах, во дворах.

На снимке: Геня Осовской готовит корм пер
натым. Фото Я. Кучеренко.

Праздник 
„красной звездочки"
В школе праздник. Вся дру

жина выстроилась в зале. 
Председатель совета дружины 
Тоня Дурнова подает команду: 

— Дружина, смпрно! Ввести 
октябрят.

Распахнулась дверь...
В зал входят нарядные пер

воклассники. При виде учите
лей, родителей и пионеров они 
волнуются. Но постепенно 
смущение проходит. К ним по
дошли шрфы—это их друзья- 
пионеры 5 класса «б». Они 
уже знакомы. По команде То
ни первоклассникам прикалы
вают звездочки и преподносят 
подарки. Сколько первокласс
ников— сюлько стало и октяб
рят.

Лучшая ученица 5 «б» клас
са Таня Козлова вручает ок
тябрятам флажок.

— Берргито его,—говорит 
Таня.— Эю частица красного 
знанепи, этот флажок вы бу
дете носить все по очереди. 
И с ним х о д и т ь  на 
сборы, экскурсии, в походы, 
на прогулки.

Октябрят поздравляли во
жатая, директор школы.

Этот день был особенно тор 
жественным. Его никогда не 
забудут октябрята.

Ира Осовская, 
ученица 8 класса «а».

Работа 
с первоклассниками 
С начала учебного года мы 

стали ходить к первоклассни
кам и с ними играть. Мы 
очень быстро познакомились и 
провели сбор-игру «Давайте 
познакомимся». Сбор состоял 
полностью из игр. Октябрята 
остались очень довольны и 
просили еще чаще приходить 
к ним.

Подготовили и провели сбор 
«Октябренок». На этом сборе 
они узнали о первых октября
тах, о звездочке, флажке. 
Вскоре первоклассников при
няли в октябрята. Стали их 
приглашать на ппонерские 
сборы, провели экскурсии в 
пионерскую комнату. Читали 
книги о Ленине. А сейчас мы 
работаем с ними над правила
ми октябрят.

Таня Самодурова, Люся 
Козлова, Рая Афонина, 

Леля Мишуринская, 
Валерик Красильников, 
учащиеся 5 класса «б».

Командир „звездочки«

Когда «звездочка» была в 
сборе, Шурик Архипов сказал: 
«Слышали, пионеры соби
рают металлолом. Это они вы
полняют свою пионерскую 
двухлетку. Давайте им помо
жем. Я  знаю, где есть много 
металлолома». Ребята предло
жение своего командира под
держали. Все дружно приня

лись за работу. А когда под
вели итоги, то оказалось в 
октябрятской группе 2 клас
са больше всех собрала ме
таллолома «звездочка», где, 
командиром .Шурик Архипов. 
Вот это настоящий командир.

Наташа Афонина, 
ученица 6 класса «а».

ГОРОД БУДУЩЕГО
Скоро слет октябрят. К сво-, В каждой «звездочке» будут

свои архитекторы, садоводы, 
строители. «Звездочки» будут 
соревноваться за лучшее и 
красивое оформление улиц го
рода. Зоя Булатова,

ему празднику ребята 3 клас
са «а» задумали построить из 
пластилина, картопа, стекла 
город будущего, город, каким 
они п р е д с т а в л я ю т  его 
при коммунизме. ученица 7 класса «а».

Юре Якунине в у может позавидовать не только октябренок, 
но и пионер. Юра собрал 216 килограммов золы.

Молодец, Юра! На снимке: Юра Якуничев, Надя Трофимова, 
Галя Армеева, Оля Осинина собрались за золой.

Фото Я. Кучеренко.

Театр кукол для ,.внучат Ильича ( I

Театр кукол—особенно лю
бят октябрята. Наташа Афо
нина, Леля Сиротина, Люся 
Шуталева, Тома Маракова, 
Таня Погожева задумали сде
лать для октябрят кукольный

театр. Скоро куклы будут уже 
готовы. Н они покажут октяб- 
рятам сказку «Репка».

Галя Терешкова, 
ученица 6 класса «а».

„Товар для Каталонии"
Этот фильм рассказыиает о 

том, как в демократическом 
секторе Верлина орудовала 
шайка контрабандистов. Но вх 
приемы, все хитрости пере
правлять товары в другие 
страны были с большим тру
дом разоблачены работниками 
уголовного розыска ГДР. От 
начала и до ковца фильма

зритель с большим вниманием 
и волнением следит за развер
тывающимися событиями и, без* 
условно, восхищается опера
тивной работой уголовного ро
зыска.

Б. Попов, 
директор кинотеатра.
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